

Al-sham Private university

Central Administration



جامعة الشام الخاصة

الإدارة المركزية

1-المعلومات الشخصية

1. Personal Information:



Name: Dr. Mona Khaled Farhat

Date of birth: 1/5/1969

Academic Rank: Associate Professor-
Accounting Department

Faculty: Faculty of Administrative Sciences/
Al-Sham Private University/ Latakia Branch

And: Economic Faculty/ Damascus University.

Phone: 00963947010523

E-mail: m.f.foas.LAT@aspu.edu.sy

mona11.farhat@damascusuniversity.edu.sy
mona_dr11@yahoo.com

Scholar's page: Mona Khaled Farhat

<https://scholar.google.com/citations?hl=ar&user=B6G-bGcAAAAJ>

Link on Research Gate (Mona Farhat):

<https://www.researchgate.net/publications/create?publicationType=article>

الاسم: الدكتورة منى خالد فرحات

تاريخ الميلاد: 1 / 5 / 1969

المرتبة العلمية: أستاذ مساعد- قسم المحاسبة

الكلية: كلية العلوم الإدارية/ جامعة الشام الخاصة/ فرع اللاذقية

(إعارة- تفرغ كلي)

وكلية الاقتصاد- جامعة دمشق

الهاتف: 00963947010523

البريد الإلكتروني:

m.f.foas.LAT@aspu.edu.sy

mona11.farhat@damascusuniversity.edu.sy

mona_dr11@yahoo.com

صفحة الباحث العلمي: منى خالد فرحات

<https://scholar.google.com/citations?hl=ar&user=B6G-bGcAAAAJ>

الرابط على Research Gate (Mona Farhat):

<https://www.researchgate.net/publications/create?publicationType=article>

2. Academic Certificates and Qualifications

<ul style="list-style-type: none"> • Associate Professor in the Accounting Department since 12/8/2013. • Doctorate in Accounting/ Damascus University/ Faculty of Economics in 2004 with a very good grade. • (Farhat Mona Khalid (2004), Activity Based Costing System: Applied Study on Economic Units Operating in Syria, PhD, Damascus University, Economic Faculty). • Master's degree in Accounting/ University of Damascus/ Faculty of Economics in 1997 with a very good grade. • Diploma in Accounting/ Damascus University/ Faculty of Economics in 1994 with a grade of very good and first degree. • Bachelor's degree in Economics/ Tishreen University/ Faculty of Economics/ Department of Accounting in 1990 with a very good grade and second degree. 	<ul style="list-style-type: none"> • أستاذ مساعد في قسم المحاسبة منذ 2013/12/8. • دكتوراه في المحاسبة/ جامعة دمشق/ كلية الاقتصاد عام 2004 بتقدير جيد جداً. • (منى خالد فرحات، 2004، نظام التكلفة على أساس الأنشطة (ABC): دراسة تطبيقية في الوحدات الاقتصادية العاملة في سورية، رسالة ماجستير، جامعة دمشق، كلية الاقتصاد). • ماجستير في المحاسبة/ جامعة دمشق/ كلية الاقتصاد عام 1997 بتقدير جيد جداً. • دبلوم في المحاسبة/ جامعة دمشق/ كلية الاقتصاد عام 1994 بتقدير جيد جداً والمرتبة الأولى. • بكالوريوس في الاقتصاد/ جامعة تشرين/ كلية الاقتصاد/ قسم المحاسبة عام 1990 بتقدير جيد جداً والمرتبة الثانية.
--	--

3. Academic and Teaching Experiences

<ul style="list-style-type: none"> • Scientific Vice Dean at Al-Sham Private University/ Faculty of Administrative Sciences/ Lattakia Branch, for the academic year 2023-2024. • Head of the Accounting Department at Al-Sham Private University/ Faculty of Administrative Sciences/ Lattakia Branch, for the academic year 2023-2024. • Member of the Scientific Research Council - Al-Sham Private University. • Editor in the Journal of Economic Diversification/ Algeria. • Editor in the Economic Researcher Magazine/ Algeria. 	<ul style="list-style-type: none"> • الوكيل العلمي في جامعة الشام الخاصة/ كلية العلوم الإدارية/ فرع اللاذقية، للعام الدراسي 2023-2024. • رئيس قسم المحاسبة في جامعة الشام الخاصة/ كلية العلوم الإدارية/ فرع اللاذقية، للعام الدراسي 2023-2024. • عضو مجلس البحث العلمي - جامعة الشام الخاصة. • محرر في مجلة التنويع الاقتصادي/ الجزائر. • محرر في مجلة الباحث الاقتصادي/ الجزائر. • تحكيم عدد من البحوث العلمية في سورية والجزائر. • درست مواد المحاسبة في كلية الاقتصاد في جامعة تشرين لمدة 6 سنوات. • درست مواد المحاسبة في مركز التعليم المفتوح في جامعة تشرين عامي 2005 - 2006.
---	---

<ul style="list-style-type: none"> • Arbitrating a number of scientific researches in Syria and Algeria. • I studied accounting subjects at the Faculty of Economics at Tishreen University for 6 years. • I studied accounting subjects at the Open Education Center at Tishreen University in 2005-2006. • I studied accounting courses at the Intermediate Commercial Institute at Tishreen University. • I studied accounting subjects at Faculty of Economics and in the open education program at Damascus University during the period 2006-2019. • I studied at Al-Sham Private University/ Latakia branch in the academic year 2019-2020 until now. 	<ul style="list-style-type: none"> • درست مواد المحاسبة في المعهد المتوسط التجاري في جامعة تشرين. • درست مواد المحاسبة في كلية الاقتصاد وفي برنامج التعليم المفتوح في جامعة دمشق خلال الفترة 2006-2019. • درست في جامعة الشام الخاصة/ فرع اللاذقية في العام الدراسي 2019-2020 وحتى الآن. (إعارة- تفرغ كلي)
<p>Courses I taught at Damascus University, Tishreen University, and Al-Sham Private University:</p> <ul style="list-style-type: none"> • At the bachelor's level: Cost Accounting (1), Cost Accounting (2), Advanced Accounting, Oil Accounting, Management Accounting, Advanced Accounting, Standard Business Accounting, Accounting Theory, Scientific Research Methodology, Governmental Accounting, Tax Accounting, Auditing, Problems Contemporary accounting, financial statement analysis, private financial accounting, corporate accounting, accounting for financial and banking institutions, accounting principles. • At the postgraduate level at Damascus University: Advanced cost accounting for the master's level. 	<p><u>المقررات التي قمت بتدريسها في جامعة دمشق وجامعة تشرين وجامعة الشام الخاصة:</u></p> <ul style="list-style-type: none"> • في مرحلة البكالوريوس: محاسبة التكاليف (1)، محاسبة التكاليف (2)، المحاسبة المتقدمة، محاسبة النفط، المحاسبة الإدارية، المحاسبة المتقدمة، محاسبة الأعمال الموحدة، نظرية المحاسبة، منهجية البحث العلمي، المحاسبة الحكومية، المحاسبة الضريبية، مراجعة الحسابات، مشكلات محاسبية معاصرة، تحليل القوائم المالية، المحاسبة المالية الخاصة، محاسبة الشركات، محاسبة المنشآت المالية والمصرفية، مبادئ المحاسبة. • في مرحلة الدراسات العليا في جامعة دمشق: محاسبة التكاليف المتقدمة لمرحلة الماجستير.

4. Books I wrote (in Arabic Language)

- | | |
|--|---|
| <p>1. Activity-Based Costing (ABC) System, 2018, solo authored, Nour Publications. ISBN: 978-620-2-35668-8</p> <p>2. Cost Accounting: Part Two, with Professor Dr. Nawaf Fakhr and Professor Dr. Hassan Zaki, Damascus University Publications, Faculty of Economics, Department of Accounting, 2014.</p> <p>3. Scientific research methodology, a note approved by the University of Damascus for teaching third-year students, Faculty of Economics, Department of Accounting, with Professor Dr. Atallah Khalil, Damascus University Publications, 2014.</p> <p>4. Petroleum Accounting, with Professor Dr. Hussein Al-Qadi and Dr. Samir Al-Rishani, Open Education System Publications, Accounting Program, University of Damascus, for fourth-year students, 2009.</p> <p>5. Cost Accounting Principles, with Dr. Hussein Sheikh Muhammad, publications of the Open Education Center, Tishreen University, for third-year students in the departments of business administration, marketing and banking, 2007.</p> <p>6. Cost Accounting Basics, with Dr. Hussein Sheikh Muhammad, publications of the Open Education Center, Tishreen University, for second-year students of the Insurance and Banking Department, 2006.</p> | <p>1. كتاب نظام التكلفة على أساس الأنشطة (ABC)، 2018، تأليف منفرد، منشورات نور. ISBN: 978-620-2-35668-8</p> <p>2. كتاب محاسبة التكاليف: الجزء الثاني، مع الأستاذ الدكتور نواف فخر، والأستاذ الدكتور حسن زكي، منشورات جامعة دمشق، كلية الاقتصاد، قسم المحاسبة، 2014.</p> <p>3. نوطة منهجية البحث العلمي، نوطة معتمدة من قبل جامعة دمشق لتدريس طلاب السنة الثالثة كلية الاقتصاد، قسم المحاسبة، مع الأستاذ الدكتور عطا الله خليل، منشورات جامعة دمشق، 2014.</p> <p>4. كتاب محاسبة البترول، مع الأستاذ الدكتور حسين القاضي والدكتور سمير الريشاني، منشورات نظام التعليم المفتوح، برنامج المحاسبة، جامعة دمشق، لطلاب السنة الرابعة، 2009.</p> <p>5. كتاب مبادئ محاسبة التكاليف، مع الدكتور حسين شيخ محمد، منشورات مركز التعليم المفتوح، جامعة تشرين، لطلاب السنة الثالثة أقسام إدارة الأعمال والتسويق والمصارف، 2007.</p> <p>6. كتاب أساسيات محاسبة التكاليف، مع الدكتور حسين شيخ محمد، منشورات مركز التعليم المفتوح، جامعة تشرين، لطلاب السنة الثانية قسم التأمين والمصارف، 2006.</p> |
|--|---|

5. Administrative Experiences and Responsibilities and Serving the University and Society

I gave a lecture on: "A Study of the Cost Accounting System Applied in Lattakia Port Company and Tartous Port Company", in the General Administration Building of Lattakia Port Company, in June, 2004.

ألقيت محاضرة حول: "دراسة لنظام محاسبة التكاليف المطبق في شركة مرفأ اللاذقية وشركة مرفأ طرطوس"، وذلك في مبنى الإدارة العامة في شركة مرفأ اللاذقية، في شهر حزيران، 2004.

6. Research Published in Journals and Conferences

1. بحث تحت التحكيم حول المحاسبة في المصارف الخاصة، مرسل باسم جامعة الشام الخاصة.
2. فرحات، منى خالد؛ زنبوعه، زياد محمد، 2023، تقويم إدارة حسابات الاستثمار المطلقة في المصارف الإسلامية السورية: دراسة مقارنة. مجلة التنوع الاقتصادي، الجزائر، المجلد 4، العدد 1، ص 19-32.
Farhat Mona K.; and Zamboua Ziad M., 2023, Evaluating the Management of Unrestricted Investment Accounts in Syrian Islamic Banks: A Comparative Study. **Review of Economic Diversification**, Vol. 4, No. 1, pp. 19-32. <https://www.asjp.cerist.dz/en/downArticle/809/4/1/228036>
3. فرحات، منى خالد؛ دعبول، دعاء محمد سعيد (طالبة ماجستير)، 2023، أثر تطبيق معايير المحاسبة الإسلامية في تحقيق خاصية الملاءمة والموثوقية في القوائم المالية: دراسة ميدانية في المصارف الإسلامية في سورية. مجلة التنوع الاقتصادي، الجزائر، المجلد 4، العدد 1، ص 64-72.
Farhat Mona K.; and Daaboul Duaa M, 2023, The Impact of Application of Islamic Accounting Standards in achieving the Feature of Relevance and Reliability in the Financial Statements: A Field Study in Islamic Banks in Syria. **Review of Economic Diversification**, Vol. 4, No. 1, pp. 64-72.
<https://www.asjp.cerist.dz/en/downArticle/809/4/1/228039>
4. فرحات، منى خالد؛ عمار، قصي علي، 2022، أثر قرار الهيكل الاستثماري في الأداء المالي للمصارف التجارية: دراسة تطبيقية في سوق دمشق للأوراق المالية. مجلة التنوع الاقتصادي، الجزائر، المجلد 3، العدد 2، ص 26-40. منشور باسم جامعة الشام الخاصة.
Kousay Ammar A., Farhat K. Mona, 2022, The Impact of Investment Structure on Financial Performance of Commercial Banks: A Practical Study in Damascus Securities Exchange. **Review of Economic Diversification**, Algeria, Vol. 3, no. 2, pp. 26-40.
<https://www.asjp.cerist.dz/en/downArticle/809/3/2/209818>
5. فرحات، منى خالد، 2022، تقويم تجربة التعليم المحاسبي الإلكتروني من وجهة نظر الطلاب: دراسة ميدانية في جامعة دمشق. مجلة التنوع الاقتصادي، الجزائر، المجلد 3، العدد 1، ص 5-20. منشور باسم جامعة الشام الخاصة.
Farhat Mona K., 2022, Evaluating the Experience of Electronic Accounting Education From The Students' Point of View: A Field Study in Damascus University. **Review of Economic Diversification**, Algeria,

Vol. 3, No. 1, pp. 5-20.

<https://www.asjp.cerist.dz/en/downArticle/809/3/1/189489>

6. فرحات، منى خالد؛ الدحدوح، فادي محمد (أستاذ من فلسطين)، 2019، دور الاستثمار في تدريب الموارد البشرية في تخفيض التكاليف وتحسين الأداء: دراسة ميدانية في الجامعات الفلسطينية في قطاع غزة. *مجلة دراسات في العلوم الإنسانية والاجتماعية*، الأردن، المجلد 2، العدد 12، ص 79-106.

Farhat Mona K. , and Al- Dahdouh Fadi M., 2019, The Role of Investment in Training Human Resources in Reducing Costs and Improving Performance: Field Study in Palestinian Universities in Gaza Strip.

Journal Dirassat in Humanities and Social Sciences, Jordan, Vol.2, No.12, pp. 79-106.

<http://search.mandumah.com/Record/974983>

7. فرحات، منى خالد؛ كريم، شوقي عفيف، 2018، الأسس المحاسبية لتحديد وعاء الضريبة والزكاة في شركات التضامن وفقاً للتشريع الضريبي السوري ومحاسبة الزكاة، *مجلة إربد للبحوث والدراسات الإنسانية: العلوم الإدارية والمالية*، الأردن، المجلد 20، العدد 1، ص 103-147. تصنيف المجلة Q2.

Farhat Mona K., and Cream Shawki A., 2018, Accounting Bases to Determining Tax and Zakat Base in Solidarity Companies According to Syrian Tax Legislation and Zakat Accounting. **Irbid Journal for**

Research and Human Studies: Administrative and Financial Sciences, Jordan, Vol. 20, No. 1, pp.

103-147. <https://search.mandumah.com/Record/994553>

8. فرحات، منى خالد؛ ياسين، أيام ميكائيل، 2017، إمكانية تطبيق نظام الموازنة على أساس الأنشطة في المصارف: دراسة ميدانية على المصارف الخاصة المدرجة في سوق دمشق للأوراق المالية. *مجلة جامعة تشرين للبحوث والدراسات العلمية: سلسلة العلوم الاقتصادية والقانونية*، المجلد 39، العدد 4، ص 91-110.

Farhat Mona, and Yassin Ayam, 2017, The Possibility of Applying The Budget System Based on Activities In Banks Listed on The Damascus Stock Exchange. **Tishreen University Journal for Research and**

Scientific Studies: Economic and Legal Series, Vol. 39, No. 4, pp. 91-110.

<file:///C:/Users/cham.tech/Downloads/4075-Article%20Text-15590-1-10-20181008.pdf>

9. فرحات، منى خالد؛ المجاهد، عبد العزيز رضوان، 2017، دور نظرية القيود في حل قيود إدارة المستودعات في الشركات التجارية: دراسة تطبيقية. *مجلة جامعة تشرين للبحوث والدراسات العلمية: سلسلة العلوم الاقتصادية والقانونية*، المجلد 39، العدد 6، ص 513-528.

Farhat Mona K., and Al Mojahed Abdul Aziz, 2017, The Role of Theory of Constraints in Eliminate the Constraints of Warehouse Management in Commercial Companies: Applied Study, **Tishreen University**

Journal for Research and Scientific Studies: Economic and Legal Sciences Series, Vol. 39, No. 6,

pp. 513-528. <file:///C:/Users/cham.tech/Downloads/4365-Article%20Text-16731-1-10-20181029.pdf>

10. فرحات، منى خالد؛ كريم، شوقي عفيف، 2016، الأسس المحاسبية لتحديد وعاء الزكاة والضريبة على الدخل وفقاً للتشريع الضريبي السوري. *مجلة جامعة البعث للعلوم الإنسانية*، المجلد 38، العدد 57، ص 39-61.

Farhat Mona K., Cream Shawki A., 2016, Accounting Bases to Determine Zakat and Income Tax Bowl According to Syrian Tax Legislation: Comparative Study. **Albaath- University Journal**, Vo. 38, No. 57,

pp. 39-61.

11. فرحات، منى خالد، 2014، متطلبات العرض والإفصاح المحاسبي عن حقوق أصحاب حسابات الاستثمار: دراسة حالة بنك سورية الدولي الإسلامي. *مجلة إربد للبحوث والدراسات، الأردن، المجلد 17، العدد 3. تصنيف المجلة Q2.*

Farhat Mona K., 2014, Requirements of Accounting Presentation and Disclosure for Rights of Investment Account Holders: Case Study of Syrian International Islamic Bank. **Irbid Journal for Research and Studies**, Jordan, Vol. 17, No. 3.

12. فرحات، منى خالد، 2013، توريق الدين التقليدي والإسلامي: دراسة مقارنة. *مجلة جامعة دمشق للعلوم الاقتصادية والقانونية، المجلد 29، العدد 1، ص 221-241.*

Farhat Mona K., 2013, Conventional and Islamic Securitization: Comparative Study. **Damascus University Journal of Economics**, Vol. 29, No. 1, pp. 221-241.

<https://www.damascusuniversity.edu.sy/mag/law/images/stories/1-2013e/21.pdf>

13. فرحات، منى خالد؛ بيطار، منى لطفي، 2013، الإفصاح المحاسبي عن المسؤولية الاجتماعية في المصارف الإسلامية- الحلقة الثالثة. *مجلة الاقتصاد الإسلامي العالمية، العدد 8.*

وهي مجلة تصدر عن المجلس العام للبنوك والمؤسسات المالية الإسلامية، البحرين. منشور باسم جامعة دمشق.
Farhat Mona K., and Bittar Mona L., 2013, Accounting Disclosure of Social responsibility in Islamic Banks. **Global Islamic Economics Magazine**. Al- Bahrain, No. 8.

<https://kantakji.com/1320/>

14. فرحات، منى خالد؛ بيطار، منى لطفي، 2012، الإفصاح المحاسبي عن المسؤولية الاجتماعية في المصارف الإسلامية- الحلقة الثانية. *مجلة الاقتصاد الإسلامي العالمية، العدد 7، ص 44-46.*

وهي مجلة تصدر عن المجلس العام للبنوك والمؤسسات المالية الإسلامية، البحرين. منشور باسم جامعة دمشق.
Farhat Mona K., and Bittar Mona L., 2012, Accounting Disclosure of Social responsibility in Islamic Banks. **Global Islamic Economics Magazine**. Al- Bahrain. <https://kantakji.com/1318/>

15. فرحات، منى خالد؛ بيطار، منى لطفي، 2012، الإفصاح المحاسبي عن المسؤولية الاجتماعية في المصارف الإسلامية- الحلقة الأولى. *مجلة الاقتصاد الإسلامي العالمية، العدد 6، ص 40-43.*

Farhat Mona K., and Bittar Mona L., 2013, Accounting Disclosure of Social responsibility in Islamic Banks. **Global Islamic Economics Magazine**. Al- Bahrain. <https://kantakji.com/1316/>

16. فرحات، منى خالد؛ زنبوعه، زياد، 2012، بدائل تمويل عملية التنمية في سورية. *مجلة جامعة دمشق للعلوم الاقتصادية والقانونية، المجلد 28، العدد 2، ص 285-305.*

Farhat Mona K., Zamboua Ziad, 2009, The Alternatives of Financing Development Process in Syria. **Damascus University Journal of Economics**. Vol. 28, No. 2.

<file:///C:/Users/cham.tech/Downloads/37464522-1.pdf>

17. فرحات، منى خالد؛ بيطار، منى لطفي، 2009، آلية التمويل العقاري في المصارف الإسلامية. **مجلة جامعة دمشق للعلوم الاقتصادية والقانونية**، المجلد 25، العدد 2، ص 7-32.

Farhat Mona K., and Bittar Mona L., 2009, Real Estate Finance Mechanism in Islamic Banks. **Damascus University Journal of Economic and Legal Sciences**, Vol. 25, No. 2.
<file:///C:/Users/cham.tech/Downloads/37464568-1.pdf>

18. فرحات، منى خالد، 2005، نظام التكلفة حسب الأنشطة ABC: مع دراسة تطبيقية في إحدى الوحدات الاقتصادية في سورية. **المجلة العربية للإدارة**، الأردن، المجلد 25، العدد 2.

Farhat, Mona K., 2005, ABC costing system: with an applied study in one of the economic units in Syria. **Arab Journal of Management**, Jordan, Volume 25, Issue 2.
<http://yarab.yabesh.ir/yarab/handle/yad/288684>

7- الدورات التدريبية المنفذة والمتبعة

7. Implemented and Followed Training Courses

<ul style="list-style-type: none"> • I followed several training courses in the field of computers. • I followed several training courses in English language. • I holds an ICDL computer driving certificate. 	<ul style="list-style-type: none"> • اتبعت عدة دورات تدريبية في مجال الحاسوب. • اتبعت عدة دورات تدريبية في اللغة الإنكليزية. • حاصلة على شهادة قيادة الحاسوب ICDL.
---	---

8- الإشراف على رسائل الماجستير والدكتوراه

8. Supervising Master's and Doctoral Theses

<ul style="list-style-type: none"> • In the Accounting Department at the Faculty of Economics/ Damascus University, I supervised 4 completed master's theses and one in progress: <ol style="list-style-type: none"> 1. Master's thesis entitled: "The Importance of Applying the Activity-Based Cost System on Murabaha Activity in Islamic Banks: Implementing Study", by student: Ola Al-Shaarani, approved with a very good grade, Defense date 06/15/2010. 2. Master's thesis entitled: "The Importance of Implementing the Responsibility Accounting System in Controlling Costs" An Applied Study, by Student: Hala Bani Al-Marjah, approved with a grade of very good, Defense date 06/27/2013. 	<ul style="list-style-type: none"> • في قسم المحاسبة في كلية الاقتصاد/ جامعة دمشق أشرفت على 4 رسائل ماجستير منجزة ورسالة واحدة قيد الإنجاز، وهي: <ol style="list-style-type: none"> 1. رسالة ماجستير بعنوان: "أهمية تطبيق نظام التكلفة حسب الأنشطة على نشاط المراجعة في المصارف الإسلامية: دراسة تطبيقية"، للطالبة: علا الشعراني، أجزيت بتقدير جيد جداً، تاريخ الدفاع 2010/6/15. 2. رسالة ماجستير بعنوان: "أهمية تطبيق نظام محاسبة المسؤولية في الرقابة على التكاليف" دراسة تطبيقية"، للطالبة: حلا بني المرجة، أجزيت بتقدير جيد جداً، تاريخ الدفاع 2013/6/27.
---	---

<p>3. Master's thesis entitled: "The Factors Influencing Auditor's Competence to Detect the Non-compliance with Laws and Regulations: Field Study", by Abeer Abu Gheida, Approved with a very good grade, Defense date 04/22/2014.</p> <p>4. Master's thesis entitled: "The Role of Strategic Cost Management Tools in Activating the Responsibility Accounting System: Applied Study", by Abdul Aziz Radwan Al-Mujahid, approved with a very good grade, Defense date 8/8/2018.</p> <ul style="list-style-type: none"> • I also supervised a number of Master's theses in the Master's degree qualification and specialization in tax accounting at the Faculty of Economics/ Damascus University. • I am currently supervising a master's thesis in progress for the student, Duaa Daaboul, on Islamic Accounting Standards. 	<p>3. رسالة ماجستير بعنوان: "العوامل المؤثرة في كفاءة المدقق للكشف عن عدم الالتزام بالقوانين والأنظمة: دراسة ميدانية"، للطالبة عبير أبو غيدا، أجازت بتقدير جيد جداً، تاريخ الدفاع 2014/4/22.</p> <p>4. رسالة ماجستير بعنوان: "دور أدوات إدارة التكلفة الاستراتيجية في تفعيل نظام محاسبة المسؤولية: دراسة تطبيقية"، للطالب عبد العزيز رضوان المجاهد، أجازت بتقدير جيد جداً، تاريخ الدفاع 2018 / 8 / 28.</p> <ul style="list-style-type: none"> • كما أشرفت على عدد من رسائل الماجستير في ماجستير التأهيل والتخصص في المحاسبة الضريبية في كلية الاقتصاد/ جامعة دمشق. • أشرف حالياً على رسالة ماجستير قيد الإنجاز للطالبة دعاء دعبول حول معايير المحاسبة الإسلامية.
--	--

9- عضوية اللجان العلمية والإدارية

9. Membership of Scientific and Administrative Committees

<ul style="list-style-type: none"> • Member of several committees for examining scientific production for appointment to the faculty membership in accordance with the decision of the Higher Education Council/ Ministry of Higher Education/Syria. • Member of the arbitration committees for a number of master's and doctoral theses at the Faculty of Economics/ Damascus University. • Member in the arbitration of a number of scientific research published in scientific journals in Syria and Algeria. • I was a member of the accounting department board at Damascus University and Tishreen University. 	<ul style="list-style-type: none"> • عضو في هيئة التحرير في مجلة التنوع الاقتصادي ومجلة الباحث الاقتصادي في الجزائر. • عضو في العديد من لجان فحص الإنتاج العلمي للتعين في عضوية هيئة التدريس بموجب قرار مجلس التعليم العالي/ وزارة التعليم العالي/ سورية. • عضو في لجان تحكيم لعدد من رسائل الماجستير والدكتوراه في كلية الاقتصاد/ جامعة دمشق. • عضو تحكيم لعدد من الأبحاث العلمية المنشورة في المجالات العلمية المحكمة في سورية والجزائر. • كنت عضواً في مجلس قسم المحاسبة في جامعة دمشق وجامعة تشرين.
--	--

10. Awards and Certificates of Appreciation

- | | |
|--|--|
| <ul style="list-style-type: none"> • Obtaining a bachelor's degree in the Accounting Department at the Faculty of Economics / Tishreen University, with the second rank. • Obtaining a diploma in the Accounting Department at the Faculty of Economics / Damascus University and achieving first place. | <ul style="list-style-type: none"> • نيل شهادة البكالوريوس في قسم المحاسبة في كلية الاقتصاد/ جامعة تشرين وإحراز المرتبة الثانية. • نيل شهادة الدبلوم في قسم المحاسبة في كلية الاقتصاد/ جامعة دمشق وإحراز المرتبة الأولى. |
|--|--|

2024 /5 /5